

# EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

28–29 DE JUNIO DE 2025 // EL EVANGELIO DE MARCOS

## MALIGNO (MARCOS 5:1–5) EL EVANGELIO OFRECE ESPERANZA PARA TODOS

Con el mar calmado, el barco desembarca de manera segura en una región llamada los Gerasenos. Esta era una región principalmente gentil en la orilla oriental del Mar de Galilea.

- Mientras ministraba principalmente a los judíos, Jesús ocasionalmente dio vislumbres que revelaban Su venidera salvación para “todo el mundo”.

### UN HOMBRE IMPURO

La ley judía enfatizaba mucho la importancia de estar “limpio” para poder ir a adorar. Según la ley, este hombre tenía tres razones en su contra: 1) Era un gentil, 2) Tenía un espíritu impuro, y 3) Vivía en las tumbas (el contacto con los muertos hacía a uno impuro).

- Los impuros no eran impuros para Jesús.

### QUIÉN NO PODÍA SER DOMADO

Este hombre tenía un poder sobrenatural que provenía de la demonización, de tal manera que ni los grilletes ni las cadenas podían contenerlo. También estaba en tormento, como se veía por sus gritos y por cortarse con piedras.

- Los demonios vienen a robar, matar y destruir a aquellos que fueron creados a imagen de Dios.

### ¿A ALGUIEN LE IMPORTO?

La respuesta de la gente hacia este hombre fue aislarlo, encarcelarlo e ignorarlo. No parece haber ningún sentido de simpatía o empatía por parte de la gente hacia un hombre herido.

- ¿Creemos verdaderamente que cada hombre, mujer, niño y niña está creado a imagen de Dios y debe recibir el amor de Dios?

## LIBERTAD (MARCOS 5:6–13)

### RECONOCIMIENTO

En lugar de atacar a Jesús, el hombre se arrojó ante Él. Este hombre poseído tenía más reconocimiento de quién era Jesús que sus propios discípulos en este momento. “El Dios Altísimo” era una expresión gentil que reconocía que había un Dios sobre todos los dioses.

- Los demonios se someten a Jesús más que nosotros.

### VER A JESÚS DE VERDAD

El(los) demonio(s) sabía(n) que Jesús era Dios, sabía(n) que Él era la segunda persona de la Trinidad (Hijo del Dios Altísimo), sabía(n) que Él tenía toda autoridad y sabía(n) que Él podía ordenarla. Pero no amaba a Jesús ni quería someterse a Él.

- Conocer a Jesús debería aumentar nuestro amor, adoración y devoción hacia Él.

### CONFRONTACIÓN

El demonio(s) se llama “Legión” porque había muchos dentro del hombre, aunque no sabemos cuántos.

Una legión romana tenía alrededor de 6,000 tropas, así que era mucho. ¡Pero no demasiados para Jesús!

- ¡Jesús es Rey sobre todo! ¡Él está trabajando todas las cosas para nuestro bien y Su gloria!

### ¿NEGOCIANDO CON DIOS?

Hay mucho que no sabemos sobre esta interacción. Jesús ya había ordenado a los demonios que salieran del hombre, pero no lo habían hecho. El demonio le pide a Jesús misericordia, sabiendo que se acercaba el momento en que entraría en tormento eterno (pero aún no).

- Sabemos cómo termina todo: ¡Jesús gana!

### DESTRUCCIÓN

El demonio(s) pide permiso para entrar en el rebaño de cerdos, lo cual Jesús permite. Vemos el deseo destructivo de los demonios cuando hacen que los 2,000 cerdos se precipiten al mar y se ahoguen.

- Vivimos en un mundo lleno de rebeldía contra Jesús que conduce al caos, no a la paz.

## REESTABLECIDO (MARCOS 5:14–20)

### JESÚS Y SU OBRA NO PUEDEN SER IGNORADOS

En los Evangelios, Jesús atraía multitudes dondequiera que iba. Todos estaban asombrados por las cosas que Él hacía, pero no todos creían en Él. Los cuidadores de cerdos contaron al pueblo lo que Jesús hizo, y vinieron a verlo.

- Jesús era polarizador y todavía lo es hoy en día. Seguirlo es un llamado a la batalla.

### LAS COSAS IMPORTANTES

La pérdida de los cerdos preocupaba más a la gente que la restauración del hombre. Las cosas del mundo significaban más para ellos que la obra de Dios. El beneficio era más importante que las personas.

- Debemos tener cuidado de que la preocupación por lo temporal no reemplace la preocupación por lo que durará para siempre.

### LA EVIDENCIA ESTÁ AHÍ

El hombre fue sanado—¡completamente sanado! Ya no atormentado, el hombre estaba en paz emocional, física y espiritualmente. Los habitantes del pueblo deberían haberse regocijado por todo lo que Jesús hizo, pero tenían miedo y le suplicaron que se fuera.

- Solo hay dos respuestas a la obra de Dios: corazones endurecidos o adoración.

### A DONDE QUIERA QUE NOS LLEVE IREMOS

Jesús permitió que los demonios entraran en los cerdos, pero no permitió que el hombre fuera con Él.

Jesús tenía otro propósito para el hombre: ser Su testigo en las ciudades gentiles de Decápolis.

- Debemos confiar en que un “no” de Jesús significa un “sí” a algo asombroso, incluso si no es inicialmente lo que queremos.

### UN MENSAJE PARA COMPARTIR

Este hombre tenía una historia que contar. Jesús había hecho mucho por el hombre al mostrarle misericordia a través de la liberación. Y así, el hombre obedece al Señor obedientemente y con alegría.

- Todos los que están en Jesús también tienen una historia de liberación. ¿Estamos compartiendo obedientemente y con alegría todo lo que Jesús ha hecho por nosotros?

## LA BIBLIA NO NOS ESTÁ DICIENDO:

- Cómo uno se demoniza (así que debemos tener cuidado con lo que dejamos entrar).
- Cómo hacer exorcismos.
- Buscar demonios detrás de cada evento que nos frustra.
- Lo que si nos dice: Mayor es el que está en nosotros que el que está en el mundo (1 Juan 4:4).

## CEBO Y CAMBIO

- La definición de libertad de la cultura del mundo es en realidad esclavitud, mientras que ser siervo de Jesús es la verdadera libertad.
- Nuestra cultura promete satisfacción pero produce caos: depresión, divorcio, suicidio, guerra, pobreza, ansiedad y más.
- Solo Jesús cumple plenamente Sus promesas.

## SOLO JESÚS ES DIGNO DE ADORACIÓN

- Marcos nos muestra que Jesús es Señor sobre la creación, sobre los demonios y (veremos) sobre la enfermedad y la muerte.
- La mayoría de nosotros probablemente no adoraremos al diablo, pero nos dejaremos distraer en lugar de sentarnos a los pies de Jesús.
- La adoración es una guerra contra la carne, el mundo y el diablo.

## BUENAS NOTICIAS PARA TODOS O PARA NADIE

- Ninguno de nosotros está tan lejos de Dios que Jesús no nos permita acercarnos a Él.
- No luchamos contra personas; luchamos contra el pecado.
- Si Jesús, que era verdaderamente santo e inocente, fue a los “inmundos,” ¿no deberíamos nosotros?
- Limitamos la extensión del evangelio, no a Jesús.